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Protokoll 
 

Öffentliche Sitzung mit anschließendem nichtöffentlichen Teil 

Lfd. Nr.: FinanzA/041/2023 

Gremium: Finanzausschuss 

Sitzungsort: Sitzungssaal des Rathauses 

Datum: 08.05.2023 

Sitzungsdauer: 17:00 Uhr bis 18:30 Uhr 

 
 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzender (AV) Markus Berends begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sit-
zung um 17:02 Uhr.  

 
 
 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
AV Berends stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung zu der Sitzung und die Anwesenheit 
der Ausschussmitglieder fest. Ratsmitglied (RM) Heiner Bruns vertritt Ausschussmitglied 
(AM) Dr. Gunnar Habben. Ratsmitglied (RM) Harald Schmidt vertritt Ausschussmitglied (AM) 
Bernd-Thomas Scheiwe. Ratsmitglied (RM) Bodo ter Haseborg vertritt Ausschussmitglied 
(AM) Klaus Harms.  

 
 
 3 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen vorgetragen.  

 
 
 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form für festgestellt erklärt.  

 
 



 

 5 Genehmigung der Niederschrift der vorangegangenen Sitzung 
 
Die Niederschrift vom 28.11.2022 wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt.  

 
 
 6 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten 
 
Es wird kein Bericht vorgetragen.  

 
 
 7 Vorberatung des 1. Nachtragshaushaltsplanes 2023, Anpassung des 

Investitionsprogrammes bis 2026 
Vorlage: VO/170/2023 

 
Fachbereichsleiter (FBL) Kock erläutert den 1. Nachtragshaushaltsplan 2023 sowie die An-
passung des Investitionsprogrammes bis 2026 anhand einer Power-Point-Präsentation. 
 
RM Bruns stellt fest, dass die Präsentation der Veränderungen im ergebnishaushalt sehr gut 
dargestellt wurde. 
 
RM Schmidt fügt ein, dass die Investitionen bereits so in den Fachausschüssen besprochen 
worden sind, und man mit einer derartigen Neuverschuldung rechnen konnte. 
 
AM Albrecht befürwortet, dass Investitionen einer Kindertagesstätte eingeplant worden sind, 
da durch das Wachstum mehrere Plätze benötigt werden. Weiterhin schließt er sich RM 
Schmidt an. 
 
AM Janssen schließt sich den Vorrednern an.  
    
AM Bünnemeyer fügt ein, dass alle vorgetragen Investitionen ausschließlich Pflichtaufgaben 
sind und erläutert noch mal die Problematik, dass sich die genannten Investitionsausgaben 
noch wesentlich steigern werden. Auch die Zinsentwicklung wird sich deutlich erhöhen.  
 
Bürgermeister (BM) Huber stimmt zu und fügt ein, dass die Erhöhung der Verschuldung sehr 
wohl bewusst ist. Die Sporthalle Apen und der Betriebshof Hengstforde dürfen jedoch nicht 
mehr warten. Weiterhin erläutert BM Huber, dass man das Budget des Klimaschutzes im 
Auge behalten müsste, da immer mehr gefordert wird und die Ausgaben mit Blick auf den 
Klimawandel weiter steigen. Im Bereich der Straßenbeleuchtungen muss in den nächsten 
Jahren ebenfalls deutlich investiert werden.  
 
RM Meyer stellt fest, dass die vorgetragenen Zahlen ehrlicher dargestellt sind, als es bei den 
Haushaltsberatungen 2023 der Fall war. Weiter hinterfragt RM Meyer, wie die Energiekosten 
hinsichtlich der Neubauten eingeplant werden. 
  
FBL Kock antwortet, das bislang noch keine Erhöhung der Energiekosten vorgenommen 
wurde, da man noch nicht weiß, wie diese sich tatsächlich entwickeln. 

 
 
 
 
 



 

einstimmig beschlossen  
Beschlussvorschlag: 
Das in der Sitzung des Finanzausschusses vom 08.05.2023 vorgestellte Zahlenwerk wird zur 
weiteren Beratung an die Fraktionen verwiesen. 
 
Änderungswünsche sind der Verwaltung bis zum 16.05.2023 mitzuteilen, damit sie zur 
nächsten Sitzung des Finanzausschusses am 22.05.2023 eingearbeitet werden können.  

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

 
 8 Anfragen und Mitteilungen 
 
Es liegen keine Anfragen und Mitteilungen vor.  

 
 
 9 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Fragen vor.  

 
 
 10 Schließen der öffentlichen Sitzung 
 
AV Berends schließt die öffentliche Sitzung um 18:05 Uhr.  


	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll

